



# 中高生とともに差別と闘う

## 「と、その前に」

吉成タダシ

イツ・ア・マミワールド

「おはようございます。私は今、紹介があったように県外の大学に通つていて、マキちゃんと同じ看護を学んでいます。

本当は昨日帰つてくる予定だったんですけど、ちょうど今私は看護の実習に行って、それで担当してて患者さんが急変して、その関係でバタバタして、今朝一番のJRに乗ることになって、八時になつちに着いてみたいな感じで帰つてきて。ほんとにバタバタの調子で帰つてきて、しかもも言い訳で申し訳ないんですけど、終わつてから記録をなんとか仕上げてから寝ようと思つてたんですけど、記録が終わらないし、気がついたら夜の十二時になつてるし、明日は朝四時起きだと思うと、寝たら絶対遅刻すると思って、変に寝れなくて。だからオールで、JRの中で寝て来た状態なので。朝マック行つて「コーヒー」飲んで来たんですけど、すごい頭ボーッとしてて。なので結構人の話とかも割とスルーしたり、もしかするとみんなからの質問も、「どういう」と? みたいな感じで訊くかもしませんけど、それは悪気があつてしてゐるわけじゃないので、申し訳ないですけど、それはちょっとと「容赦願います(笑)」私、結構おしゃべりなので、たぶんしゃべつてしまふんですけど(笑)」

とまあ、中学時代と変わらないでフロアの中学生たちをマミワールドに引き込んでいました。

ドに引き込んでいました。

やつぱり仲間づくり

「人権学習でマキちゃんと仲良くなつたっていうのは、私が、「私の気持ちは私にしか分からない」というようなことを私が言つたんですよ。「あ、そんな」と言つたんだ」つて思い出したんですけど(笑)。

元々の私のルーツなんですけど、私の家は八百屋で、お店は地区にあるんです。八百屋のお店は、けど自宅の住所は地区外なんです。

みなさんのところは、運動会とかで地方別対抗リレーとかありますか? 私の場合、地方別に分かれてやるリレーとか行事とかイベントは、地区に属してます。

けど、私は地区的子らと全くなじめてなくて。それは毛嫌いとかじゃなくて、性格がどうしても合わなかつたので。人権の集会でこんなこと言うのもどうかと思うんですが、合は合わないっていう問題で。全然性格も違かつたので、ずっと地区に属するのが嫌で。だから小学校時代、私はずっと「もう別の地方別に行きたい。仲のいい子は地区外の地方別にいるから、そこに行きたかった」って思つていたわけです。

ところが、このアクティビティ・ランニングには、私の中で引つかかることがあります。この手法は、組んだチームが機能する前提で考えられてます。もしその前提が成立しないなければどうでしょう。ふて寝をしている子。取りつく島のない子。誰彼なく毒づく子。様々な状況の下で、いろんな思いを抱えて子どもたちは登校してきます。朝ご飯が食べられずに電池切れの子もいます。

教員採用試験と、学力主義に振り回され、関係性を分断されてきたような教員が、果たして徹底した仲間づくりの視点を持っているかというと、疑わしい気もします。

さらに学校現場では、学力向上にむけた取り組みが至上の命題のように呼ばれていて、そのための授業力向上研修も、様々な形で行われています。教師は教えるプロですから、もちろん悪いことではないと思うのですが、やはりここでも、「孤」人主義的な学習法に傾倒しているような気がします。

「」という当たり前の前提 자체を、しっかりと見つめ直したうえで取り組む必要があるのではないかと思うのです。

学校のことばかりを言つてきましたが、地区、地区外を問わず、現在全国各地の子ども会活動はどうでしょうか。少子化により活動ができるない。文化の違いや趣味の多様化によって子どもが集まらない。そもそも親同士のつながりが希薄で、子どもも会活動への協力が望めない。そんなことはないでしょうか。

そのうえ地区においては、差別とがあります。この手法は、組んだチームが機能する前提で考えられてます。もしその前提が成立しないなければどうでしょう。ふて寝をして、極端に。東日本大震災のと

す。朝っぱらから注意を受け、機嫌の悪い子もいます。いろんな子がいるということを前提にして、それでもチームが成立するならないのです

が、もしそうでなければ…。チームとして成立するには、その根底に仲間づくりの視点が絶対的に必要なはずです。でもアクティビティ・ランニングでは、「すでに仲間づくりはできている」という前提で提起さ

れているように思えるのです。つまり、学校現場のリアリティが感じられないのです。「授業は成立するものが、もしそうでなければ…。チームとして成立するには、その根底に仲間づくりの視点が絶対的に必要なはずです。でもアクティビティ・ランニングでは、「すでに仲間づくりはできている」という前提で提起されているように思えるのです。つまり、学校現場のリアリティが感じられないのです。「授業は成立するものが、もしそうでなければ…。チームとして成立するには、その根底に仲間づくりの視点が絶対的に必要なはずです。でもアクティビティ・ランニングでは、「すでに仲間づくりはできている」という前提で提起さ

(次回「お父さん大好きっ子」)